



Sin avances ni novedades la comparecencia de la representante comercial de EU ante los comités de Ways and Means y Finanzas de Representantes y Senado, salvo que se afirmó que el gobierno de **Biden** está comprometido con defender los empleos de la industria acerera y, por ende, “se declaran listos para restablecer aranceles bajo la 232 a México”.

Bajo el T-MEC, en la negociación que lideró **Ildefonso Guajardo**, hoy uno de los coordinadores de **Xóchitl Gálvez**, se convino que las empresas acereras mexicanas certificarán el fundido y colado para demostrar el origen de los productos desde su función y certificación que está pactada a partir de 2017.

El tema es que las empresas americanas presionan para que se acelere la certificación que pruebe el contenido de reglas de origen para todos los aceros, no sólo los que van a la automotriz, ya que insisten en que México es trampolín de acero de otros países, particularmente chino y vietnamita, y una buena parte de los acereros en México está de acuerdo con acelerar la certificación, pero otra no.

En México, ante el cierre de AHMSA, que es la única factoría con capacidad para producir planchón, la materia prima con la que se producen los laminados, aceros planos, etcétera, o se importa de EU o como es el caso de Ternium, lo traen de sus plantas en Brasil o Rusia.

La otra que podría producir es Mittal, pero usted sabe que ellos han cancelado la transformación del mineral de hierro en nuestro país en la exSicartsa, con la anuencia del sindicato de **Napoleón Gómez Urrutia**, pues se dedican a extraer los yacimientos de mineral en Michoacán para llevarlos a EU para elaborar el planchón que colocan en el mercado americano. Si se acepta la certificación, se pone en jaque a Ternium, ya que ellos están realizando inversiones en México para estar listos y fabricar el planchón aquí a partir de 2027, como obliga el T-MEC.

¿Cómo resolver el problema de una industria y el potencial riesgo arancelario? Fácil, que la Secretaría de Economía, de **Raquel Buenrostro**, le abra un cupo a Ternium informando a **Katherine Tai**, pues si de lo que se

trata es de certificar que no hay triangulación, puede alcanzarse un acuerdo, antes que recibir un arancelazo al puro estilo de **Trump**.

### DE FONDOS A FONDO

**#Agenda RRO.** Ayer, el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, siguió con su intensa agenda en las reuniones del FMI y el Banco Mundial en Washington. Tuvo reuniones con las tres principales calificadoras (Fitch, Moody's, Standard & Poor's) y directivos de JP Morgan, participó en la ministerial del G20, tuvo encuentros con inversionistas y asistió a una entrevista con Semafor, el influyente medio especializado en negocios. En sus intervenciones, enfatizó que, de cara al cambio de gobierno, nuestro país tiene finanzas sanas y habrá una transición ordenada. Volvió a reiterar que, una vez concluidas las obras de infraestructura de esta administración, no presentarán una carga para el próximo sexenio, el gasto público se nivelará y será posible disminuir el déficit sin que se tenga que recortar el gasto. Por cierto, regresa hoy en la noche de la capital estadounidense, ya que el viernes temprano estará en la Convención Bancaria de Acapulco, que clausurará el presidente **López Obrador**.

El otro que ha tenido una agenda activa es el subsecretario del ramo, **Gabriel Yorrio**, pues, además de cuidar detalles de la agenda de su jefe, se regresó ayer por la noche para llegar a la previa de la Convención Bancaria, donde, con representantes de la ABM, que encabeza **Julio Carranza**, y la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD) firmarán una carta de intención para fortalecer la cooperación en materia de financiamiento sostenible. Este acuerdo apunta a movilizar recursos financieros hacia el desarrollo sostenible en México, alineado con los ODS y el Acuerdo de París.

La carta establece la creación de una plataforma de intercambio y aprendizaje para fortalecer la cooperación entre la banca de desarrollo y otros actores del sistema financiero mexicano. El objetivo es compartir modelos y prácticas, facilitar el intercambio de experiencias y reflexionar sobre el papel de los bancos de desarrollo en la financiación sostenible.

